

### 公明党

代表質問 菱田 英継 個人質問 十鳥 雅雄  
個人質問 伊計 大樹

## 子どもファーストとともに誰一人取り残さない社会構築を！ 不登校支援の充実と加齢性難聴の支援の実施を！

「子どもの権利条例制定について」

市長は所信表明の中で、「子どもファーストに対する意見の集約や、本市に必要とされる子どもファースト政策を全庁横断的に推進する体制を確立するため、10月に『子どもファースト推進本部』を設置した」と述べられた。それには、本市の理念を明確にすることが必要であり、わが会派が以前の本会議で提案した「子どもの権利」を謳った条例を制定すべきだが、市長の考えはどうか。

市長 子ども権利条例の必要性は認識しており、条例制定に向け検討を進めるよう関係部局へ指示する。  
―加齢性難聴の補聴器購入助成について―  
問 この件については、わ

全ての世代が笑顔になれる社会に /



が党の国会議員が国会で取り上げるとともに、昨年の参院選のマニフェストにも掲げている。本市においても、財源確保や購入に至るまでと購入後の検証等様々な角度から質問してきた。そして、先の9月議会において同趣旨の請願が採

択された。今議会にそれに対する報告書が提出され、結論部分には「モデル事業の実施等効果検証を行い、対象者への支援についての様々な手法を検討するため予算を計上する」旨が記されているが、どのような事業を考えているのか。

福祉部長 令和6年度にモデル事業として補聴器購入補助を行うとともに、アンケートや後追い調査で本事業の効果検証をしていく。  
―不妊治療支援について―  
問 我が党は、これまで不妊治療への公的保険適用に向けて粘り強く推進してきたが、選択している治療方法等によっては保険適用外となり、経済的負担

が大きい等課題を残している。市長は所信表明において、次世代への投資を加速することを最重要課題として位置づけている。本市でも、子どもを産み、育てたいと希望する夫婦の不妊治療費用の一部助成に取り組むべきだと考えるがどうか。

### 自由民主党

代表質問 鳥居善太郎 個人質問 川口 泰弘

## 市民との約束を履行すべき第2グラウンドの改修工事！ 将来世代へつげを回すことのない財政収支を強く求める！

「ラグビー場第2グラウンドについて」  
問 FC大阪は第2グラウンドの改修について、当時



未だ完成しない第2グラウンド

「ポリーク調査まで進めているが、基本設計の手前で止まっており、東大阪市や設計会社も含めて協議している。全国高校ラグビーフットボール大会が始まる関係もあるため、進捗は来年2023年の1月以降になる」と言及している。しかし、本日は2023年12月5日である。従来2019年に約束をされてから丸4年、2023年の全国大会どころか、2024年大会が間もなく始まる。東大阪市との協定は、東大阪市

との約束であり、東大阪市との約束は、東大阪市との約束である。FC大阪は花園ラグビー場のみならず、花園中央公園の管理事業体そのものであり、特に野田義和市長はFC大阪の名誉相談役であると公表されており、善意の第三者ではない。早急な市民との約束の履行を求めるとともに明確な整備時期を問う。  
副市長 市としては計画通り改修工事が行われるように強く求めてまいる。

―本市財政の将来展望―  
問 市長が今定例会の所信表明で述べられた財源確保策については、いささか具体性や数字の根拠にかける  
―市役所東側空地の整備計画について―  
問 中心拠点にふさわしいにぎわいを創出するよう商業施設の整備、特に食料品売場等の充実について、

が、具体策はどうか。  
市長 物価高騰は、国全体の課題であり、まずは国の政策にて対応されるべき。国府で拾いきれないニーズにおいて必要有効な施策は、財政調整基金の取り崩しも辞さない考え。  
―乗合タクシーについて―  
問 乗合タクシーは、市民からも「台数増や乗り場を多くする」等、より利用しやすいしてほしいと意見が出されている。今後に活かすためにどのような取組みをしていくのか。  
副技監 アンケート等、検証を実施した上で、どのような支援が効果的かを検討したい。

組みとして、特に要望の多い場所については横断者注意喚起灯を設置してはどうかと考えるが、市の見解を問う。  
土木部長 横断者注意喚起灯設置を含めた効果的な施策については、大阪府警本部、市内3警察署と前向きに検討を重ねていく。  
―不登校支援について―  
問 文科省は10月17日に公表した「不登校・いじめ緊急対策パッケージ」には、落ち着いた空間で学習・生活できる環境を学校内に設置する校内教育支援センターの設置促進が掲げられている。6月議会において我が党からの校内教育支援センターの質問に対し、「市内全ての中学校の工夫で設置をしているが、人員など課題がある」との答弁のように、人員不足により名ばかりの校内教育支援センターもあると仄聞している。不登校支援は待たなしの状況であり、今後は小学校にも拡充していくべきだと考

### 日本共産党

代表質問 塩田 清人 個人質問 神野 淳一 個人質問 上原 賢作

## 広く市民への物価高騰対策を！！ 移動図書館は廃止せず 充実を！

「HANAZONO EXPOと万博について」  
問 2日間のイベントに1億円という予算は過剰である。費用対効果や万博への機運醸成効果はあったのか。また万博の費用の上振れで市民負担はどうか。

理事 約8万人の参加、広告費換算で約1億円の広告が見込まれる。来場者のアンケートでも約75%が関心があるとの回答で万博への機運醸成にも寄与している。

万博推進特別委員会において市民負担は一人4600円程度と認識している。  
―市長金銭授受疑惑について―  
問 6月に市長は特定の業者に便宜を図り金銭を授受したとの質問に「そのような事実は無い」と答弁。便宜は関係なく金銭を受け取ったか否か。  
市長 これまでの議会で答弁した通り。  
問 これまでと違う趣旨の

高騰対策を打ち出すべきだ  
市長 これまでの議会で答

問 より広く市民への物価高騰対策を打ち出すべきだ  
市長 これまでの議会で答

問 より広く市民への物価高騰対策を打ち出すべきだ  
市長 これまでの議会で答

問 より広く市民への物価高騰対策を打ち出すべきだ  
市長 これまでの議会で答



移動図書館の車両を更新し充実を

移動図書館の車両を更新し充実を  
現状どおりの事業継続には課題がある。